

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Climat : assurer l'adaptation de l'Afrique au changement

Styve Claudel ONDO MINKO  
Libreville/Gabon

**L**E ministre chargé du Plan climat, Lee White, a participé, mercredi 16 septembre dernier, par visioconférence, au lancement officiel du bureau régional du Centre mondial pour l'adaptation (GCA) en Afrique. Prenaient part à cette réunion de haut niveau, le huitième secrétaire général des Nations unies, Ban Ki-moon, l'actuelle secrétaire générale adjointe des Nations unies, Amina Mohammed, le président de la Banque africaine de développement (BAD), Akinwumi Adesina, la directrice générale du Fonds monétaire international (FMI), Kristalina Georgieva, et plusieurs dirigeants africains. Les participants ont échangé sur les actions prioritaires à mettre en œuvre à travers l'ensemble du

continent, pour assurer l'adaptation de l'Afrique au changement climatique.

D'après le ministre gabonais chargé du Plan climat, l'Afrique doit inéluctablement s'adapter au changement climatique. Une dynamique dans laquelle le Gabon est déjà pleinement engagé sous le leadership de son président.

"Sous l'impulsion du président de la République, Ali Bongo Ondimba, l'IAA a accéléré et renforcé les mesures d'adaptation pour faire face au changement climatique. Les objectifs en matière de climat et de développement sont intrinsèquement liés et nous ne surmonterons aucun de ces grands défis séparément. Je peux vous réitérer l'engagement du chef de l'État, de vous accompagner dans la lutte contre le changement climatique, qu'il considère comme crucial pour le continent et pour le monde en général", a indiqué le ministre



Le ministre Lee White prenant part aux échanges.

Lee White. Le bureau régional du GCA, qui a son siège dans les locaux de la BAD, à Abidjan en Côte d'Ivoire, a pour mis-

sion de renforcer la résilience de l'Afrique au changement climatique. En partageant, notamment, les meilleures pratiques

mondiales et en les adaptant aux besoins locaux, en collaboration avec l'ensemble des partenaires de tous les secteurs.

### Les brèves

**Égypte/Céréales** · En Égypte, la demande de blé reste dynamique malgré la pandémie mondiale de coronavirus. Entre juillet et août (deux premiers mois de la campagne 2020/2021), les importations de la céréale ont atteint 2,4 millions de tonnes, soit près de 40 % de plus que la saison dernière à la même période (1,72 million de tonnes). Interrogé par Reuters, le ministre de l'Approvisionnement a indiqué que cette progression des achats cadre avec la volonté de l'Exécutif de disposer de réserves de produits alimentaires essentiels pour au moins 6 mois.

**Côte d'Ivoire/Or** · En Côte d'Ivoire, la compagnie minière britannique Altus Strategies a annoncé mercredi la conclusion d'un accord définitif avec la société Stellar Africa Gold, pour lui céder les projets aurifères Prikro et Zenoula. Elle recevra en contrepartie 2,5 millions d'actions de Stellar valant actuellement 125 000 dollars canadiens ainsi que 2,5 millions de bons de souscriptions d'actions pendant 2 ans. Les autres termes de la transaction impliquent une redevance de 2,5 % en faveur d'Altus sur les revenus nets de fonderie (NSR) pour chacun des deux projets.

Par SCOM

## Direction provinciale du Commerce : stop aux mauvaises pratiques !

Abel EYEGHE EKORE  
Libreville/Gabon

**L**A direction provinciale du Commerce de l'Estuaire (DPCE) organise, depuis le mercredi dernier, un séminaire de renforcement des capacités, à l'attention de ses agents en mission de surveillance sur le terrain. L'objectif de la communication animée par Marcellin Essone Ongone, expert en la matière, est d'outiller efficacement les participants. Selon le PDCE, Michel Mve Ondo, il était plus qu'opportun d'organiser un tel séminaire. "Depuis l'apparition de la Covid-19 dans notre pays, nous avons constaté que plusieurs des agents que nous envoyons sur le terrain font fi des mesures barrières. Aucune distanciation sociale n'est respectée avec les opéra-

teurs et beaucoup parmi eux n'utilisent pas de masques. Ce qui les expose et expose d'autres personnes. Beaucoup de nos agents traînent aussi certaines insuffisances dans la connaissance de leurs missions. Ils ignorent leurs droits et leurs obligations vis-à-vis des opérateurs économiques. Aussi, fallait-il les outiller, de sorte qu'ils fassent montre de plus de professionnalisme", a indiqué le responsable provincial. Michel Mve Ondo n'a pas manqué de fustiger le comportement des agents de cette administration au cours de leurs missions. Des pratiques à rebours de l'ambition du ministre du Commerce, Hugues Mbadinga Madiya, qui entend donner une image plus reluisante de son département.



Photo : Abel Eyeghe

Le DPCE Michel Mvé Ondo.